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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面向烟
台市民的评论专版，说咱烟台百姓

的事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发
言的舞台，网友评说的天地。来稿邮
件地址：qlwbqss@163.com，见报即付
稿酬。同时，为联系读者，开门办报，

开通QQ群：110841928，期待广大有兴

趣的读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：民政部有关负责人4日表示，墓地使用期限与其土地性质和使用年限有关，一般

为50年或70年。“墓地的使用期限为20年”这种提法存在误区。所谓“20年”的说法不是

指墓地的使用年限，而是指护墓费以20年为一个缴费周期，这是从保护群众利益和方

便群众缴费的角度提出的限制性缴费周期。(京华时报 4月5日)

微评：一下子交20年的费用，比付个首付还难。

新闻：沪深两市的近2000家上市公司已经有1270家公布了2010年的年度报告。年报中

披露的上市公司高管薪酬成为市场焦点之一。中国平安的董事长马明哲以987万的年
薪位居榜首，而时代科技的前三名高管总计薪酬才3 . 2万元，平均每人的年薪不到

11000元，平均每月挣不到1000元，比很多地区的最低工资还要低。(北京晨报 4月5日)

微评：千倍差距，有人不平静了。

新闻：在云南省沾益县人力资源和社会保障局有一位“最善潜伏的副局长”，4年来，以平均

每年一次的频率，“潜伏”于各类企业，“考察”了义乌180多家中型以上企业。解决了6000多

人的务工问题。(中国广播网 4月5日)

微评：这样的干部没白养！
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漫画：王小涵
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乳业“大整顿”

不能一“洗”了之
隔吴应海

“虎妈”成功

不可复制

热热帖帖

甘肃省质监局日前举行
新闻通气会，称该省27户乳制
品企业中有21家企业通过了
生产许可重新审核，4家企业
停产整改，2家企业未通过审
核及整改复查仍未合格，将被
撤销食品生产许可证手续。而
据国家质检总局发布的消息
称，到3月底，全国乳制品及
婴幼儿配方乳粉企业生产许
可重新审核工作已全部结束，

全国共有643家通过了生产许
可重新审核，通过率不到
55%。(《中国日报》4月4日)

面对问题不断的乳制品
质量，为了确保消费者健康安
全，也为了拯救深陷“信誉危
机”中的中国乳制品生产企
业，国家质检总局启动了乳制

品生产许可证重审工作，根据
新规，乳制品生产企业必须要
配备相应检测设备，对三聚氰
胺和食品添加剂等64项指标
进行自检，这意味着生产企业
需要投入相应资金。在巨大的
资金需求面前，一些中小企业
资金链断裂，最终被清洗出
局，这不可避免。

按照常情，不合格企业被
审核出来，相关部门把淘汰名
单一公布，此事就可以画上句
号了。但在笔者看来，乳业“大
整顿”决不能就这样一“清洗”

了之。一方面，对于那些被淘
汰出局的企业而言，虽然它的
生产许可证被没收，但其生产
设备仍在，从业人员仍在，供
销市场仍在，面对转行困难、

利益诱惑等因素，这些企业极
可能悄然转入地下，成为生产
假冒伪劣产品的黑企业。另一
方面，已经审核过关的企业，

虽然投入巨资新添了检测设
备，但这并不意味着过关企业

就一定会严格按照规定去进
行自检，如果监管不严，这些
企业极有可能“偷减工序”，让
检测设备成为摆设。

因此，对乳制品业的整顿
显然不能就此鸣金收兵，至少
还应该做好以下两项工作，一
是继续盯紧那些未过关企业，

看看它下一步干什么，是让设
备报废，关门大吉；还是出售、

转租；或且利用现有设备改行
生产其它产品，直至确认这些
被淘汰企业未从事违法生产
才行。二是对审核过关的乳制
品企业，决不能就此放松监
管，更不能撒手不管，而要制
定更加严厉的监管措施，确保
新增添检测设备能真正发挥
作用。

中国乳制品业已处在非
常重要的时期，经不起任何

“折腾”了，生产企业理当如履
薄冰，监管部门更应明白自己
的责任，宁可多做一事，也不
能让丑闻再现。

眼下最热门的电子产品苹果公司平板电脑 iPad2于3月11日在美国上市，3月25日在全球25

个国家开卖，众多“果粉”昼夜排队等待第一时间购买。与往常一样，iPad2在中国正式亮相的日

子依旧遥遥无期，因此催生了大批海外华人“黄牛”。他们坚守在苹果商店门口，三五成群占据着
近三分之一的队伍，如此大的诱惑力还吸引了众多留学生的加入。据一留学生介绍，代购一台
iPad可获利近千元。(中国网)

发帖：

@胶东在线：

在“您认为烟台越来越

堵的原因是什么？”调查中，6

成以上的网友认为堵车的终
极原因是“道路本身过窄”及

“烟台道路布局不合理”等早

期规划不当而造成。

跟帖：

@烟台武兆柱：

道路隔离栏设置不合

理，出入口太少，延长了车

辆运行时间，必然导致拥

堵，最典型的是芝罘屯路，

从立交桥到建设路竟然没

有拐弯的地方，车辆要走很

多回头路。

@堵死城：

只修补不拓宽，有什么

用？

@手拉手：

烟台拥堵主要是缺少

立体交通，可以东西建一条

高架，南北建一条高架。要

考虑到烟台地域狭小，红绿

灯多，路口多的现实状况。

@马面豚:

治堵的关键是科学合

理规划，红绿灯应按距离合

理设置，划定共交车专用线,

科学设置站点。

@大起大落:

大量私家车涌入，交通

压力增大。

@网友[ID4521]：
幸福南路没安装防护

栏之前，很少堵车，可现在

安了，比以前堵得厉害了。

@网友[ID4540]：
停车场太少，车辆停在

道路上。

@普通人：

堵车是普遍现象，因为

公共交通不发达，公交车少。

现在生活条件好了,当然私家

车就多了，如果公共交通发

达，开私家车出行的就会少，

毕竟坐车舒服开车累。

贴文来源：胶东在线
读者朋友也可以登录

17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的刊

登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

据美国世界新闻网报道，华

裔“虎妈”的教育如今大获全胜。

在蔡美儿的著作《虎妈的战歌》

中，被她骂成垃圾，也不准看电视

或有玩伴的长女索非亚(中文名蔡

思慧)，同时被耶鲁和哈佛录取，即

将成为常春藤盟校的学生。

随着记述自己“棍棒教育”的

《虎妈战歌》成为畅销书，华裔“虎

妈”蔡美儿的教育理念遭受了美

国公众的广泛质疑，“虎妈”也多

少有些灰头土脸。但是现在“棍棒

教育”结出硕果了，“虎妈”的一个

女儿同时被世界闻名的耶鲁大学

和哈佛大学同时录取，“虎妈”会

不会因此感到扬眉吐气，她的教

育理念会不会借此大行其道？

这正是笔者最为担心的问

题，无论如何，“虎妈”的“棍棒教

育”都是违背科学，也违背主流教

育理念的。实际上，别说是“虎妈”

把自己的一个女儿送进了世界著

名大学，就是把两个女儿都送进

了耶鲁和哈佛，也并不表示她的

“成功”就可以复制，更不能成为

她的教育理念值得推崇的理由。

道理其实很简单，首先，每年全世

界考入耶鲁大学、哈佛大学等知

名学府的学生成千上万，难道个

个都是“棍棒教育”的结果吗？其

次，很多家长奉行的恰恰是和“虎

妈”的教育观相反的宽松教育、诱

导教育，但同样也把孩子送进了

耶鲁和哈佛，这又如何解释？

每个人天分不同，成长和学

习环境不同，所处的社会氛围和

家庭条件也千差万别，所以任何

人在子女教育上的成功，别人都

无法简单地进行复制，最多就是

有所启发，有所借鉴而已。

蛤“对不起球迷，对不起父
母，我唯一对得起的就是中国足

协这帮官员，我对得起他们!”(国
际裁判黄俊杰的一句话引人深
思)

蛤中国人还是要在死后，把活

着时候的关系、计较延续，死了跟
活着一样。(窦文涛 凤凰卫视主
持人)

蛤如果房价控制目标确定

为两位数以上，对于一些本来房
价平均年涨幅就没有达到两位

数的地市级城市，不是助推房价

又是什么呢？(余丰慧 资深金融
工作者)

蛤房价收入比是衡量一个
城市的房价高低的指标之一，在

经济增长期可以略高，在经济调

整期自然略低，但是，大抵6至7

年的普通百姓的收入可以买一

套房，应该是作为政府调控房价

的基本方向，这一条不会错。(牛
刀 中国房地产最具影响力的

独立评论家)

蛤钱似乎已经成了衡量一

切的标尺，好坏不论，但求富贵，

谁肯给你涨工资，谁就是最好的

老板，谁肯在你身上花钱，那无

疑就是真爱。(毛利 中新网博
主)

蛤潜规则、吸毒、黑社会、低

俗炒作……娱乐圈到底怎么了？

是娱乐圈这个大染缸带坏了谢

东们，还是谢东们败坏了娱乐圈

的风气？也许，娱乐圈真该开展

一次彻底的“整风运动”了！(乔志
峰 时评者)

蛤黑哨可恨吗？很遗憾，再

可恨也不是全部，不过是足坛腐
败利益链里的一个环节，触目惊

心的还有其他更多，否则过去一

年多时间里，也不会有那么多圈

里人被专案组“请”了去。(顾颖
新浪资深博主)

@心蓝玲儿：清明节的习俗太有意

思了，在烟台海阳，有的说要吃黄

桃罐头，有的说要吃过年做的馒头

还要沾着红糖吃。

@weixianmeng：密集的调控令敏

感的开发商很早就嗅到了市场的

变化线，纷纷在二三线城市拿地，

把二三城市作为今后发展的战略

要地。烟台作为三线城市各项数据

都处于领先状态，随着一线房企的

入住，相信会对烟台整个房地产市

场产生更大影响。

@石鼓007:听说烟台大剧院免费开

放，这是很好的事。作为提升烟台文

化层次的一个场所，应该让更多的市

民走进去，体验不一样的文化氛围。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚报·

今日烟台 (http : //t . s ina .com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。

烟台越来越堵

原因是啥？

新闻：中国银行新闻发言人赵蓉近日表示，对于近期利比亚局势给客户和中国银行带

来的潜在业务风险，中国银行一直高度关注并采取了必要的风险防范措施。目前相关

业务未出现实际损失，风险可控。(京华时报 4月5日)

微评：没有损失，是不是有利润呢？

新闻：随着高铁开通为武汉带来的出行便利日趋明显，武汉市600公里半径内的短程航

线已有近七成停飞。据交通部门统计，今年春运期间，武广高铁旅客的平均上座率比

2010年同期增长60%以上，而武汉天河机场发送旅客67 . 77万人次，同比下降8 . 52%，为

23年来首次下滑。(京华时报 4月5日)

微评：高铁逼停飞机。

隔苑广阔

每台能赚一千
多，累点也值得。


